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☆★活動報告★☆ 

 2月 3日 えちぜん鉄道活性化協議会 

 2月 8日 ROBA2月例会・理事会 

 3月 8日 ROBA３月例会・理事会  

 

 

☆★今後の予定★☆ 

4月 12日（火） ＲＯＢＡ４月例会・理事会 

 

    善光の一言 31                 鬼滅の刃 

 富山県、鬼滅の刃ファン？？会員、善光です。 

みなさん、「鬼滅の刃」は見られましたか？ 映画は大ヒットしましたね。ロバ会員に鬼滅ファン

の方はおられますか？ 今、鬼滅ファンに注目されている場所が、富山市八尾町にあります。それは

「滅鬼バス停」・・・。気付きましたか？ “鬼滅”ではなく“滅鬼”です。これは地名で“めっ

き”と呼びます。昔、鬼を退治し滅ぼした猛者がいたそうな。その他、「滅鬼交差点」「滅鬼橋」「滅

鬼会館」「滅鬼用水」など盛りだくさん！ 鬼滅ファンの方、ぜひお越しください。ただバスは 1

日、各上下で、地鉄バスは、平日 5本、土休日 2本。コミバスは平日のみ 2本です。これを使いこ

なしている地元の利用者は、公共交通のプロ？？です。利用促進のため、必ずバスでお越しくださ

い（笑）。 

 

平和な春よ 早く来い！ 

撮影：福井市 撮影者：変集長  
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福井ふるさと百景を活かした景観づくり事業 令和 3 年度事業を報告しました  林  博 

「34 景：路面電車が走る福井の街角」 

 

１．ふるさと百景調査隊の実施 

ROBA 会員により「ふるさと百景調査隊」をつくり、路面電車のある風景の地点の探索と、そこでの

写真撮影を 4 月から８月にかけて行った。福井の路面電車の特徴は、福鉄のフクラムやえち鉄のキーボ

が路面電車区間に乗り入れていることであり「トラムトレイン」といわれており、この福井特有の方式が

最近全国でも注目されていることから、軌道区間だけでなく乗り入れている鉄道区間も調査対象にして

行った。 

 調査を進めるうちに、四季の路面電車の入った風景だけでなく、電車からの風景スポットも追加した

方がいい、電車が見えなくても電車で行けるスポットも追加しよう、などの意見が出てきた。 

 また、四季を通じての景観調査となるように、2 月 6 日(雪の調査隊)、3 月 26 日(予定:花の調査隊)を

その後に実施した。 

 （ピンポイントで撮影したいができなかった風景があり、調査を継続する必要がある） 

 

  

調査隊の出発 調査隊の撮影風景 

 

 

景観スポット１(裁判所、バス停) 景観スポット２（桜並木、幸橋、由利公正像） 



  

景観スポット３（田原町駅） 景観スポット３（雪の田原町駅） 

  

景観スポット４（フェニックス通り） 景観スポット４（雪のフェニックス通り） 

 

「路面電車が走る福井の街角」ビュースポット一覧 



 

路面電車から見た福井の風景一覧 

 

 

２．一般市民向け体験会の実施 

これらの調査を基に、9 月 19 日(日)に一般市民を対象に「体験会」を開催した。 

なお、事前に体験会募集チラシを作成し、市政広報などにも掲載してもらって募集したところ、募集初

日で定員をはるかに超える応募があり、やむを得ず初日いっぱいで締め切って抽選を行った。 

体験会は、調査の主だったポイントを使い、路面電車のある風景の街角スポットでの見学会や、電車か

らの風景スポットなども楽しんでもらった。 

（非常に好評だったため、今後はマップなどを使っていつでも見てもらえるようにしたいと思った） 

 

  

募集チラシの作成、配布 体験会の撮影ポイントでの様子 

 

  



３．写真撮影用パネル枠の作成 

 景観を切り取るための「写真撮影用パネル枠」を作成し、調査、体験会などで利用した。 

その効果としては、対象となる風景が明確になることが挙げられるが、とくに体験会では撮影スポット

を示すための目印として、撮影スポットを明示できて非常に役に立った。 

（将来的には、重要な撮影スポットに常設することも考えてよいと思われる。) 

 

  

写真撮影用パネル枠 ビューポイントへのパネル枠仮置き 

 

 

４．令和 3 年度事業のまとめと今後の課題 

 1 年の活動を通じて、福井市内に及ぼす「路面電車が走る福井の街角」景観は、一般市民の関心や、体

験会への関心の高さからみても、とても好評でとても重要な役割を果たしていることが分かった。 

景観といっても一定のものではなく、体験会などでも参加者がそれぞれのイメージを持っており、我々

の調査隊による調査だけでは不十分であることを感じた。また、いつでも好きな時間に、自由に気軽に体

験してみたいという意見もあった。 

取り組みの課題としては以下のように整理され、今後の活動に生かしていく必要がある。 

①ビューポイントツアーなどを何時でも自由に体験してもらえる仕組み 

②ビューポイントをわかりやすくするために現地に明示する仕組み 

 ③継続して一般市民から意見や写真を集める仕組み 

 

令和 4 年度も楽しく事業を実施していきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

 

 

 



編集後記 ・・・編集委員より一言 

内田（発行責任者） 

「いよいよ令和 3年度の締めが近づいてきました。 

この時期、総会の準備が気になります。」 

林(変集長) 

「ロシアの侵略は愚行の極みですが、かってアメリ

カもイラクに大量破壊兵器があると言って一般市民

を誤爆した事実も忘れてはいけない。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

作／漆嵜 耕次 

事務局  特定非営利活動法人 

    ふくい路面電車とまちづくりの会（ＲＯＢＡ） 

９１０－８０３１ 

福井市種池 1丁目１９０５－３ 

ＴＥＬ：０７７６－２５－７９６８ 

ｅ－mail ： roba@mbh.nifty.com  

ＵＲＬ：http://roba.cocolog-nifty.com/roba/home/ 

 

 

 

がんばれ福井鉄道  №12 岸本 雅行 

越前市に新設される北陸新幹線の新駅名が「越前たけふ」に決定

したため、同じ読みの福井鉄道「越前武生」の名称変更が必要とな

り、福井鉄道では利用者の投票で新駅名を決めることになりまし

た。「福鉄たけふ」「福鉄えちぜん」「武生新」「菊花たけふ」「越

前府中」の 5 候補で投票が行われ、大正 13（1924）年の開業から

平成 22（2010）年まで使われていた旧駅名の「武生新」が半数を超

える票を獲得しました。今でも「武生新」と呼ぶ人も見られ、長い

間慣れ親しんだ旧駅名を懐かしんで投票した人が多かったのでは

と思います。しかし、武生をひらがな表記とする要望が相次いだそ

うで、福井鉄道は昨年 12月、新駅名を「たけふ新」に決定したと

発表しました。来年春に変更されるということです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

さて、新〇〇という駅名はどこにでもありますが、○○新という

駅名は非常に珍しく「なぜ最後に新が付くのか」と県外の方々から

もよく質問されます。実は大正 13年に福武電気鉄道が開業した時、

武岡軽便鉄道（後の福井鉄道南越線）が 10年前に既に開業してお

り、「新武生」（後の社武生）という駅が存在していました。そこ

で、仕方なく新を最後に付け「武生新」にしたそうです。来年春の

変更時、この珍しい駅名は元の駅名に戻るということでも全国的に

話題となりそうです。200形電車が展示される隣の「北府」駅とと

もに、「たけふ新」駅が越前市街地北部の賑わいの拠点となってほ

しいものです。 
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